

番組審議会開催に関する報告

2021年2月5日

総務大臣 殿

申告者 住 所 豊橋市小畷町596番地
氏 名 株式会社エフエム豊橋
代表者 代表取締役 山本 鉄秀

当社の第148回の番組審議会をリモート形式にて実施。2021年1月21日に審議委員へ審議番組をデータ送信し、意見を返信していただきました。意見をまとめ議事録を作成いたしましたので、添えてお届けします。

第148回

エフエム豊橋 番組審議会 議事録

2021年1月21日（木） データ配信
2021年1月29日（金） 提出締切日

1. 実施日時：2021年1月21日（木） 審議番組データを審議委員に電子送付
2021年1月29日（金） 審議番組に関する意見提出締切

2. 開催場所：株式会社エフエム豊橋 事務所よりリモート形式にて開催

3. 委員の出席 委員の総数 8名
出席委員数 6名
- 提出委員 村松 史子 (株オフィスサポートセンター取締役会長・
保護司)
桑名 闘志也 (豊橋市広報広聴課課長補佐
豊橋市副市長・金田英樹代理)
伊藤 嘉邦 (豊橋文化振興財団常務理事)
松崎 正尚 (豊橋市議会副議長)
松井 孝悦 (豊橋農業協同組合総務部長)
吉田 典子 (愛知県消費者協会東三河支部長
特定非営利活動法人ビリーブ理事)
- 欠席委員 小林 和夫 (豊橋商工会議所専務理事)
本田 佑輔 (豊橋青年会議所渉外理事)
- エフエム豊橋 山本 鉄秀 (代表取締役社長)
小川 統也 (取締役局長)
竹内 宏和 (取締役営業部長)
渡辺 欣生 (取締役制作部長)

4. 議題 審議事項
審議番組：番組名 / オレンジじゅうす (84の3Morning じゅうす内)
放送日時 / 毎週火曜日 11:20頃～
放送内容 / 豊橋のまちなか、松葉公園の隣にある「カリオンビル」に入っている市民センター「オレンジプラザ」に登録しているボランティア団体や市民団体の方々を招き、活動内容等を紹介。その活動に理解と協力を促す番組。
パーティティ / モエモエ

5. 議事録の概要

各審議委員に審議番組データを電子送付。各々で聴取していただき、電子メールにて返信された意見を集約。審議委員長の確認をいただき、議事録とする。

6. 審議の内容

委員 : ゲストの方にもよるでしょうが、非常に聴きやすい内容でした。

口調も自然で適度な三河弁で、好感が持てました。

文化活動にも言えますが、地域で活躍している人たちは多数いるけれども、ほとんどの人が知らない。この番組は、自分たちの活動を知ってもらいたいと思っている人たちの発表の場となるとともに、リスナーにとっては、地元の歴史や地域性を知る事ができるいい機会となるでしょう。宣伝としては、「広報とよはし」があるものの、締め切りが早く、情報量も少ないので、この番組は非常に良いのではないかと思います。

これぞコミュニティ FM の真骨頂ではないでしょうか。

要望としては、例えばカルタの話題が出ていましたが、FM とよはしのホームページとかアプリとかで写真 1 枚でいいから見られるようにするといいかなと思います（もうやっているかもしれませんが・・・）。

委員 : 構成的には良いと思います。前芝の方々にはより親近感がわいたでしょう。

「みなとじゅく」の活動内容、浜への思い、あさりの稚貝の育つ環境作り、地元密着のかかるた作りなど初めて知りました。これからも、各地域の団体の活動を紹介等していけば、市民の皆様にも団体の活動を知る機会になるので良いと思います。

ただ、このコロナの時期の海岸でのごみ拾いは、開催自体は良いことだが対策は万全であること、各自マスクをすることなど基本的な注意事項として一言添えるべきであったのではないかと思います。

委員 : 番組全体が自然体でとても楽しく聴くことが出来た。パーソナリティの聴き出しに普通に答える加藤さんが微笑ましかった。地域と密着した活動を知ることが出来て良かった。聴き手に興味を持たせる内容であった。写真やカルタなどは、パーソナリティの詳細な説明が有り、良いと思う。

全体を通して、興味深く面白かった。方言が楽しかった。話のやり取りの中で、

パーソナリティ「目をつぶっても分かる・・・」

加藤さん「つぶったらぶつかわっちゃう・・・」（笑）が良かったですね。

パーソナリティ、ゲスト共に良かったです。今後も、地元密着の微笑ましい番組を期待しています。

委員 : 地域の情報発信を担う FM 局として、必要不可欠な番組であると思います。かつて私が抱いていた FM 番組の堅苦しいイメージではなく、気軽に聴ける AM ラジオのアットホームな雰囲気を感じています。放送回によってまちまちであると思いますが、今回の加藤さんのような陽気なゲストさんであれば、モエモエさんの軽快なトークと絡み合って楽しく聴けると思います。また自身もそうですが、身近で行われているボランティア活動やイベントは意外と知られていないのが実態であり、このような番組が参加意欲を生み出すきっかけになることは想像できます。市民への貴重な情報源として大いに期待できると思います。

次に気になった点を申し述べます。番組を最初から最後まで拝聴しましたが、雑談形式で約30分間は長く、申し訳ないですが、飲食店での雑談をただただ聴いている感覚でした。団体の紹介、インタビュー、現在の課題、今後の方向性、イベント参加者募集、連絡先などなど、いくつかパート分けしていただければと思いました。途中CMや曲（ゲストのお気に入り曲など）を入れて区切っていただくほうが聴きやすいと感じました。また生放送であればメールでの質問受付を設け、視聴者の疑問に直接答えていただくことも可能かと思えます。番組の途中から入ってきた聴取者に対しても理解してもらえるように、ところどころに「今日は前芝町の海岸を中心にボランティア活動を行っていらっしゃいます、みなと塾の加藤さんをお迎えして楽しいお話を伺っています」などのコメントが入ると良いかと思えます。30分間、最初から最後まで聴くことのできない聴取者のことを考慮したら、ホームページの有無、連絡先なども途中で挟むべきではないかとも思えます。

次回予告、番組出演募集なども番組終了間際に入れたらいかがでしょうか？

自由意見で好き勝手なことを伝えさせていただきました。大変失礼いたしました。

番組のますますの発展を心より期待しております。ありがとうございました。

委員：一人ひとりが言いたい事を言えるような詠いで、自由な感じがします。今回のゲストも、しっかりキャラクターが立っていて楽しかった。本市民センターの関係者としては、前日まで不安だった出演者が笑顔で帰ってくる様子が、いつも嬉しく思っています。

委員：パーソナリティとゲストの話は軽妙で聴きやすい。ゲスト登場時にモエモエさんから「どんな方なのか」の説明があると良い。1人のゲストで30分は長く感じる。

7. 審議会の答申などに対してとった処置

特になし

8. 議事の公示

エフエム豊橋にて放送　HPに掲載